

## NOMBRES DE CAPITAL



**POR JAIME NÚÑEZ**

**H**oy comienza la décima edición del *World Marketing Forum*, organizado por World of Business Ideas (por sus siglas en inglés, WOBI), mismo que tendrá sede en el centro de exposiciones Expo Santa Fe. En este acto, además de conocer casos de éxito en el mundo del marketing, tendrá la presentación de 30 reconocidas voces como **Jorge Ruiz**, director de Facebook México; **Daniel Cuéllar**, director de marcas premium de Cervecería Cuauhtémoc Moctezuma; y **Laura Tamayo**, vicepresidente de Asuntos Públicos y Comunicación de Coca-Cola de México. Estas magistrales conferencias, así como otras más, serán interesantes. El acto tendrá una duración de dos días y será el contexto idóneo para la entrega del premio *Philip Kotler*, galardón que reconoce la trayectoria del marketing en México; sobre esta premiación, le comento que se planea replicar en otros lugares donde WOBI tiene oficinas, como Nueva York, Madrid y Argentina.



Jorge Ruiz

Ayer, el edificio emblema en la ciudad de México: *La Torre Mayor*, administrada por **Felipe Flores**, celebró sus

primeros 10 años, por ello fue reconocida con la certificación LEED (*Leadership in Energy and Environmental Design*). Esta es la primera ocasión que hacen esta distinción hacia un inmueble en México que ha comprobado su eficiencia y sus características de sustentabilidad.



Felipe Flores

A quien reconocieron por su liderazgo, ardua actividad y destacada labor a favor de los derechos humanos, así como la equidad de género, fue a la secretaria de Turismo, **Claudia Ruiz Massieu**, quien ha sido convocada para participar como oradora en los trabajos que se efectuarán en Nueva York, el próximo 26 de septiembre; esto durante la Asamblea General de las Naciones Unidas. La invitación llegó directamente de **Rangita da Silva**, directora del Global Women's Leadership Initiative (GWLI).

El Sistema Nacional de Gestión de Residuos de Envases de Medicamentos (Singrem), que dirige **Jorge Lanzagorta**, entregó a la Secretaría de Salud capitalina (SSDF), cuyo titular es

**Armando Ahued**, un reconocimiento por contabilizar 35 toneladas de medicamentos caducos y residuos de fármacos captados en el periodo de junio de 2012 a la fecha. En el Distrito Federal se instalaron 619 contenedores para este tipo de productos, y se localizan en las principales cadenas de farmacias, tiendas de autoservicio, centros de salud y hospitales del Gobierno de Distrito Federal, lo que coloca a la capital del país como la entidad número uno en la recolección de éstos fármacos.

Con el objetivo de brindar gas natural para beneficiar a la península de Yucatán, se informó que la empresa GDF SUEZ México, a cargo de **Germain Manchon**, y GE Energy Financial Services de **Alex Urquhart**, efectuarán la extensión del gasoducto de Energía Mayakan. El proyecto consiste en la extensión del canal de 700 kilómetros de distancia y 24-16 pulgadas de diámetro, actualmente inicia en Macuspana, Tabasco; atraviesa Chiapas y Campeche para finalizar en Valladolid, Yucatán. El tramo correrá desde el complejo procesador de gas Nuevo Pemex, para conectarse al conducto ya existente de Mayakan en Macuspana, Tabasco. La inversión por parte de GDF SUEZ México será de 92 millones de dólares, por su parte, GE Energía Financial Service, dirigirán 44 millones de dólares. De igual manera es prudente enfatizar que en este proyecto no habrá financiamiento a través de deuda; la obra será entregada en junio del 2014.





Alex Urquhart

Hace unos días se inauguró el primer parque eólico en Nuevo León, que generará energía limpia para el alumbrado público de seis municipios, mediante ocho turbinas de gas *General Electric* (GE), de 2.75 megawatts, con 85 metros de altura, las cuales trabajarán vientos promedio de seis metros por segundo, así lo resaltó **John Rice**, vicepresidente de operaciones globales de GE. La energía producida por el viento beneficiará a los municipios, esto, al generar un ahorro anual **superior** a 15 millones de pesos. Y que decir de los beneficios para el medio ambiente, al evitar la producción de gases tóxicos y residuos contaminantes. Esta obra contó con una inversión total de 51 millones de dólares, de los cuales 36 millones fueron aportados por el Banco Nacional de Comercio

Exterior (Bancomext) de **Enrique de la Madrid**, y 15 millones por Comexhidro, capitaneado por **Carlos Jinich**. También participan Conduit Capital Partners y NextEnergy.

Cada día son más los analistas financieros que apuntan el poco interés que tiene el mercado en las acciones de Volaris, de **Gilberto Pérez Alonso**, lo trascendente es que las condiciones bursátiles no están pasando por su mejor momento, por lo que la aerolínea tendría que esperar mejores tiempos para debutar en la Bolsa Mexicana de Valores. Un segundo punto también puede ser los números en el segundo trimestre, y que su tendencia siga a la baja, dadas las condiciones del sector.

Hoy concluye el foro sobre el sistema financiero y el crecimiento económico, celebrado por el grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Senadores, donde ayer destacaron las participaciones de **Adalberto Palma**, presidente de la Unión de Instituciones Financieras Mexicanas (Unifim); **Juan Manuel Portal**, titular de la Auditoría **Superior** de la Fe-

deración; y **Luis Foncecerra**, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Hoy toca el turno de **Mario di Costanzo**, presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), y **Alejandro Martí Bolaños**, de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE), entre otros académicos y especialistas.



Juan Manuel Portal

El viernes, en este espacio le platicaré sobre las perspectivas que tiene México respecto a la venta de tequila hacia China. El panorama luce interesante.

jaime\_np@yahoo.com.mx  
@janupi